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! ! ! !本报北京今日电（特派记者 姚
丽萍 马亚宁）昨天下午，上海代表团
全团审议在人民大会堂上海厅举行，
会议向中外媒体记者开放，俞正声代
表、韩正代表回答了媒体提问。

■“营改增”试点
付一定代价有必要
俞正声表示，试点增值税改革，虽

然上海财政收入可能减少 !""亿元，
但增值税改革试点是上海的机遇，抓
住机遇就会加快服务业发展。财政收
入减少是有可能的，但为服务业更好
发展，付出一定代价是必要的，这些
代价会在今后的发展中得到补偿。

■ 扶持中小微企
业提高力度
韩正说，上海首批 !#万个税改

试点企业，$"%是中小企业，已享受
税率下降。我们通过小额贷款公司、
担保公司等来缓解融资难。去年政
府推出 &个 !"亿扶持计划，今年会
提高力度，让银行感觉中小微企业
安全度更好。

■ 基础教育要高
水平均衡发展

韩正表示，今年 '""亿元投入
将合理分配，首先满足基础教育，占
总投入的 $(%。加大投入是教育水
平提高的基础，但加大投入不等于教
育水平提高。我们在硬件建设的同
时，更要关注软件的发展。在基础教
育方面，要实现城乡一体的高水平均
衡发展，让每一个孩子都能享受到优
质的义务教育；在高等教育方面，要
关注学校如何在教学科研水平提高

的基础上培养出更多创新型人才。

■ 国际板出台最
佳时机未到
韩正表示，国际板是一个复杂

的工作，不仅要有法律制度，还要有
很多技术准备，这些工作都在进行。
许多因素归结起来，现在不是国际
板出台的最佳时机。最后出台，要由
中国证监会批准实施。

■ 养老金双轨制
按规定推行

韩正介绍，事业单位方面，过去
实行与企业联动、纳入市级统筹的制
度。根据国家有关规定，从 #"!"年开
始，事业单位退休职工养老金实行基
本养老金加补贴的制度，其中基本养
老金由政府统筹，补贴部分由中央、

市、区财政分级补贴。从今年开始，上
海企业退休人员仍按社会保险法规
定实行依法统筹，事业单位退休人员
养老金制度将与企业分轨执行，最新
标准也已在近期公布。今后，这两种
制度都将严格按照法律规定实行。

■“限购令”今年
不变
俞正声说，上海房地产市场发

展方针是“三个为主”，以居住为主、
以市民消费为主、以普通商品房为
主，这是上海长期坚持的方针，不是
短期的。限购令等措施就是贯彻“三
个为主”方针，看不出今年要改变。

■ 上海部级干部
每年申报财产
俞正声表示，随着国家的改革

开放，有政府官员的家属在国外生
活、工作，是正常会发生的情况。但
它也对这种情况下的政府官员提出
了更高的自律、自省要求。
我们党对这种情况有一些约束

性的规定。组织部门对领导干部
财产等重大事项的申报有明确规
定，上海的部级干部，包括中央在
沪的部级干部，每年都会按规定填
写重大事项申报报告，制度执行得
很严格。

■ 如需要将积极
回应网络信息

俞正声表示：“我没有开微博，
的确没有这个精力。”上海对网络信
息有专报制度，市政府新闻办对于
重大信息有回应机制，他说：“如有
需要，我会积极回应。”

增值税改革试点是上海的机遇
上海代表团昨开放全团审议并回答媒体提问

! 刘云耕参加上海代表团分组审议 特派记者 陈正宝 摄

更加重视实体经济
切实办好民生大事

（上接第 !版）
多位代表都注意到，政府工作

报告中有关加强和创新社会管理的
内容占了相当大的篇幅。应勇代表
表示，实现社会管理根本目的和基
本任务的根本途径是民主和法治，
应积极探索法治主导型的社会管理
模式。陈旭代表认为，社会管理创新
与经济建设发展同步，才能保证社
会长治久安，当前要重视社会管理
中的基础性工作和制度建设。

! ! ! !本报北京今日电 （特派记者 马
亚宁 姚丽萍 薛慧卿）今天上午，十一
届全国人大五次会议召开主题为“扩消
费促流通和发展对外经贸”的记者会，
商务部部长陈德铭就国内贸易及对外
经济工作的相关问题回答记者提问。

! 今年外贸增长目标可以实现

陈德铭说，今年 !月份的外贸出现了一
些负增长，这跟节日有关系。从去年 )

月开始，我国的对外出口增幅逐月回
落，去年 !#月只有 !#%左右。初步预
测，今年一二月份进出口总体可以增长
'%左右。总体来看，今年还是呈小幅的
增长，而且有可能下半年形势好一点。

造成外贸增幅下降的原因，主要
还是外贸发展的内外环境总体趋紧，
国际金融危机还在深化和蔓延，特别
是欧债的问题影响了欧洲消费等，国
内也有各项成本推高的因素等等。我
们估计，温总理在《政府工作报告》中
提出的全年要增长 !"%左右的目标是
可以实现的。

! 中国没义务遵守某国内部规

则 针对路透社记者有关美国发现中
国的出口有补贴的提问时，陈德铭说，
确实注意到最近美国从总统到相关部
长、国会议员以及有关方面对所谓“中
国不守规则”问题横加指责，而且把指
责的重点说是中国的“补贴行为”。中国
遵守的是世贸组织规则，没有义务去遵
守某一个国家超出这些国际组织规则

的内部法律和规定。在遵守这些规则的
同时，我们也是和世贸组织其他 !("多
个成员要求互相共同遵守规则，而不能
己所不欲、施于他人。

美国对中国政府的不断指责，往
往就是一句“你不守规则”，至于在哪
个具体方面、哪个范围不守规则，往往
很少涉及。我们希望能就补贴问题和
那些指责我们的国家对话，对个案存
在补贴的理解问题可以沟通。目前，中
国的中央政府没有禁止性的补贴。

! 保护中国企业在海外投资安

全 目前一些阿拉伯国家局势动荡，商
务部将采取什么样的措施来保障中资
企业在海外正常的经营活动？陈德铭
说，利比亚变局发生比较突然，当时中
国的外交部、商务部等紧急组织 &()""

多人安全撤回，同时对在利比亚的一
些工程项目做了一些留守准备，除有
少量的中国员工外，更多的是委托当
地组织和人员看守。

中国在利比亚没有投资。很多媒
体报道我们在那儿有几百亿美金的投
资，这不属实。但是，我们在那儿确实
有一百几十亿美金的工程项目，这些
项目有的是已完工需要验收，有的是
接近完工，绝大部分是给老百姓的住
宅项目。这些项目在利比亚的动乱和
内战中，损失是严重的。所以，我们希
望利比亚政府按照国际惯例和法律，
正确处理和赔偿这些项目。

己所不欲 勿施于人
商务部长陈德铭上午答记者问谈中美贸易

! ! ! !在沪全国政协委员屠杰!左"

带来一件关于建立收费公路监督
管理长效机制的提案，希望严格执
行和全面落实《收费公路管理条
例》，引起了其他委员的兴趣。
昨天，屠杰委员又对提案进

行了修改完善，他和另一位全国
政协委员王晓玉!右"一起，借助
一张长三角交通地图，对这个问
题展开讨论。
特派记者 张龙 江跃中 摄影报道


